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NORTE 
I La construcción de una 
red de colectores para reco
ger los vertidos de aguas 
negras de El Escorial y San 
Lorenzo de El Escorial y la 
construcción de una depu
radora en la zona sur de El 
Escorial, que recogerá las 
aguas residuales de los dos 
Escoriales para verterlas 
depuradas al río Aulencia, 
que desemboca en el embal
se de Valmayor, es una obra 
importante que se está rea
lizando en El Escorial. 

El coste de estas obras se 
aproxima a los doscientos 
millones de pesetas y han 
sido financiadas por la Di
rección General de Obras 
Hidráulicas del Ministerio 
de Obras Públicas y Urba
nismo, la Diputación Pro
vincial de Madrid y los 
Ayuntamientos de El Esco
rial y San Lorenzo de El Es
corial. Se prevé que empie
cen a funcionar antes del 
verano. 

• Honorio Estévez Alvarez 
ha interpuesto una'denun-
cia por usurpación y un in
terdicto reclamando la pro
piedad de unos terrenos al 
Ayuntamiento de Alpedre-
te. Los terrenos en litigio 
tienen unos setecientos me
tros y actualmente están 
destinados a un patio de re
creo de setenta alumnos de 
preescolar del colegio nacio
nal Santa Quiteria, situado 
entre la calle del Pilar y la 
plaza de la Constitución. 

Según ha podido saber 
CISNEROS, estos terrenos 
fueron permutados por el 
Ayuntamiento al propieta
rio, Manuel Estévez Alva
rez, hermano del denun
ciante. El Ayuntamiento hi
zo en 1978 una escritura en 
el Registro de la Propiedad 
de San Lorenzo de El Esco
rial. Posteriormente ha apa
recido otra escritura a nom
bre de Honorio Estévez Al
varez, hermano del ante
rior, por lo que al parecer se 
ha duplicado la escritura de 
propiedad del terreno. 

Preguntado Félix Díaz 
San Gregorio, alcalde de Al-
pedrete, sobre el tema, alegó 
que *el Ayuntamiento es 
propietario del terreno y 
que por el momento no pue
de hacer ninguna declara
ción por estar actualmente 
el Juzgado de Instrucción 
de San Lorenzo de El Esco
rial realizando las oportu
nas diligencias». 

• El Ayuntamiento de Gua
darrama ha acordado ad
quirir a la empresa Oxipar 
en 34.670 pesetas un apara
to valímetro para trata
miento de oxigenoterapia y 
dos oxigénales equipados 
con destino a la ambulancia 
municipal. 

El Ayuntamiento pide 
mayor vigilancia 
policial 

AUMEN1 
LA DELI 
ENGUA 

Los ediles municipales del 
Ayuntamiento de Guadarrama 

durante el último pleno 
acordaron dirigir escritos al 

ministro del Interior y al 
director general de la Guardia 

Civil comunicándoles la 
intranquilidad ciudadana por la 
comisión de hechos delictivos 

Durante el pleno se leyeron 
dos escritos enviados al Ayun
tamiento por la 11 Comandan
cia de la Guardia Civil. En el 
primero se indicaba que «ante 
el aumento habido en esta po
blación y la intranquilidad ciu
dadana por la comisión de he
chos delictivos, se había acor
dado el aumento de la plantilla 
del puesto de esta villa; que no 
existían pabellones suficientes 
y debido al valor de los alqui
leres, que sobrepasan las posi
bilidades económicas del guar
dia, lo ponían en conocimiento 
del Ayuntamiento por si era 
factible la adjudicación de dos 
viviendas, en cuyo caso se des
tinarían con urgencia dos 
guardias más, aunque hubie
sen de abonar en concepto de 
alquiler una cantidad módica 
en metálico». 

En el segundo escrito se in
dicaba que, «con el fin de darle 
unas mínimas condiciones de 
seguridad al acuartelamiento 
de esta localidad, se hace im-

La delincuencia provoca intranquilidad entre los vecinos de Guadarrama 

prescindible realizar su cerra
miento por las alas sur y oeste, 
que, debido a la cesión por par
te de la Guardia Civil a este 
Ayuntamiento del terreno 
ocupado por los cuartos traste
ros, sería muy conveniente, te
niendo en cuenta que ha que
dado disminuida la capacidad 
de locales, la construcción de 
un garaje, y solicita la dona
ción desinteresada de los mate
riales necesarios para realiza
ción de las obras que se propo
nen». En este punto los ediles 
acordaron que el tema quedase 
sobre la mesa y solicitaron que 
la secretaría informe sobre el 
aspecto legal de una posible 
subvención. 

INCREMENTO DEL PARO 
También los ediles dieron 

luz verde al proyecto presenta
do por el alcalde, Miguel Aláez 

Gómez, que proponía, ante el 
volumen de paro que se va in
crementando cada mes, que el 
proyecto aprobado de pavi
mentación de la calle Doctor 
Fleming y San Macario se rea
lizase por administración para 
poder paliar el desempleo. Se 
estimaba que el 50 por 100 de 
los trabajos lo podían efectuar 
personal del paro con ayuda de 
una pequeña maquinaria, y el 
otro 50 por 100 de la obra, que 
corresponde al aglomerado, lo 
tiene que hacer una casa espe
cializada. En este punto inter
vinieron los concejales del gru
po socialista señores Blanco y 
González Balbín, que mostra
ron su preocupación por el au
mento del desempleo y recor
daron a la alcaldía que hace 
cuatro años el grupo socialista 
pidió que la realización de las 

obras fueran hechas por admi
nistración para mitigar el paro, 
sin que en aquellos momentos 
prosperase la petición. 

Asimismo adjudicaron las 
obras de alumbrado público en 
el paseo de los jardines de la 
iglesia, calles Covachuelas y 
Pilar Primo de Rivera, calle 
travesía de San Francisco a 
General Muñoz Grandes, calle 
General Mola (fachada poste
rior del Ayuntamiento), calle
jón de Cándido, travesía de la 
Iglesia, calle Iglesia por la 
margen del parque y valle ur
banización apartamento Bequi 
a la empresa Antonio Crespón 
López en 1.229.357 pesetas, y 
que los vecinos de las calles 
afectadas contribuyan con 
unas aportaciones especiales 
del 22 por 100 sobre el costo de 
las mejoras. 

Con motivo del segundo centenario de la muerte del músico fray Antonio Soler 

AMPLIO PROGRAMA CULTURAL EN SAN LORENZO 
La Asociación Cultural Pa

dre Antonio Soler está prepa
rando los actos conmemorati
vos del segundo centenario de 
la muerte de fray Antonio So
ler, uno de los más importantes 
músicos de España. . 

Fray Antonio Soler fue 
maestro de capilla del monas
terio de San Lorenzo el Real a 
mediados del siglo XVIII, 
coincidiendo con el reinado de 
Carlos III, época en la que el 
Real Sitio adquirió su máximo 
esplendor cultural. Aquí se da
ban cita personajes como el ar
quitecto Villanueva, Scarlatti, 
Floridablanca, Grimaldi y Ma-
quet, que aportaron auténticas 
obras maestras a San Lorenzo 
de El Escorial. 

El padre Soler abrió una im
portante época en la historia 
de la música de nuestro país. 
Su redescubrimiento tuvo lu
gar a partir del año 1950, gra
cias a la exahustiva investiga
ción realizada por el musicólo
go padre Samuel Rubio, actual 
Íjresidente de la asociación que 
leva el nombre, del padre So

ler. 
La Asociación Cultural Pa

dre Antonio Soler ha realizado 
un programa de actos en los 
que figuran conferencias sobre 
«El padre Soler y su época», 
conciertos de cámara, canto, 
coral, villancicos, música reli
giosa, música de órgano, clave 
y de todos los ámbitos de la 
música salida de la pluma del 
padre Soler. Dentro del ambi
cioso programa figuran con
ciertos en las casitas de Arriba 
y del Príncipe, palacetes cons

truidos en la época en la que el 
insigne músico vivió en el Real 
Sitio. La asociación está trami
tando actualmente la petición 
de subvenciones a diversos or-

Í
;anismos oficiales y se baraja 
a posibilidad de que el Patri

monio Nacional (Real Casa) co
labore con los famosos stradi-
varius para los conciertos de 
música en los palacetes men
cionados. También la basílica, 
el aula magna y la iglesia vieja 
del real monasterio y el real 
coliseo de Carlos III servirán 
de marco para realzar la belle
za de la música de fray Anto
nio Soler. 

DIVERSOS ACTOS 
CULTURALES 

Todas estas actividades se 
desarrollarán durante los me
ses de julio, agosto y diciembre, 
mes en el que el frío escuria-
lense trunco la vida del monje 
músico. Durante este año se ce
lebrarán diversos actos. Se ini
ciaron el 1 de enero con un 
magnífico concierto de órgano 
a cargo del concertista Paulino 
Ortiz de Jócano en el real coli
seo de Carlos III, donde se pre
sentó un libro con textos del 
sociólogo escurialense Fracisco 
González Garcimartín, acom-

El Real Coliseo será el marco de los conciertos que se celebrarán con 
motivo del centenario 

panado de una colección de 
grabados de Félix Bernardino 
sobre «El Escorial en el si
glo XVIII», que reproducen el 
entorno escurialense del padre 
Soler. Posteriormente, el 12 de 
febrero, el guitarrista Narciso 
Yepes ofreció un concierto de 
carácter soleriano interpretan
do, como homenaje, unas sona
tas del padre Soler. 

La Asociación Cultural Pa
dre Antonio Soler es la asocia
ción más importante en el ám
bito cultural de la provincia de 
Madrid. Cuenta con unos qui
nientos socios, que la mantie
nen mediante una mínima 
aportación trimestral y mucho 
entusiasmo; no obstante, y a 
pesar de sus limitados recursos 
económicos, ha ofrecido con
ciertos con los más famosos ar
tistas: Teresa Berganza, Victo
ria de los Angeles, María Rosa 
Calvo Manzano, Victor Martín, 
Narciso Yepes, Andrés Sego-
via, Lucero Tena, Isidro Ba
rrio, Luis Gálvez, Ortiz de 
Jócano y un largo etc., que su
ma en cuatro años de actividad 
más de doscientos cincuenta 
conciertos a precios populares. 
La única misión de la asocia
ción es la divulgación de la 
música, acercándola principal
mente a los escolares de la co
marca para que puedan cono
cerla e interesarse por este ma
ravilloso mundo. 

Esta asociación tiene una 
ambiciosa meta, que ya es utó-

§ica, de convertir al el Sitio de 
an Lorenzo de El Escorial en 

el Salzburgo español. 
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I Las características del 
ambulatorio de especialida
des de Colmenar Viejo están 
siendo estudiadas por el 
Instituto Nacional de la Sa
lud tras una reunión cele
brada entre el alcalde y el 
director provincial del Insa-
lud. El ambulatorio, de ca
rácter comarcal, prestará 
servicio a localidades próxi
mas y contará con equipa
miento de infraestructura y 
dotaciones profesionales pa
ja cubrir las necesidades de 
la zona. Del nuevo servicio 
se beneficiarán los munici
pios de Miraflores de la Sie
rra, Bustarviejo, Soto del 
Real, Guadalix de la Sierra, 
Manzanares el Real, Colme
nar Viejo y Hoyo de Manza
nares, localidades que tota
lizan una población cercana 
a los 40.000 habitantes. A 
esta circunstancia hay que 
añadir que el interés turís
tico de la zona ha determi
nado gran afluencia de visi
tantes en la época estival, 
fines de semana y días fes
tivos. En la actualidad, Col
menar cuenta con un con
sultorio que no cubre las ne
cesidades sanitarias de la 
Población. 

• Alcobendas y San Sebas
tián de los Reyes cuentan 
desde mediados de febrero 
con una nueva revista de 
actualidad local, dirigida 
por el periodista Rafael Ji
ménez Claudín. «Aquí» se 
autodefine como un sema
nario independiente y, se
gún el editorial del núme
ro 0t uno será portavoz de 
ningún partido, asociación 
o grupo político, financiero 
o cultural». La revista cues
ta 50 pesetas, tendrá funda
mentalmente un carácter 
local y pretende abarcar un 
área informativa que alcan
ce municipios como Colme
nar Viejo y San Agustín de 
Guadalix, entre otros. 

B Con cargo a los presu
puestos de la Diputación 
Provincial, se están reali
zando obras de ensanche y 
acondicionamiento de la ca
rretera local de Cabanillas a 
Bustarviejo, por un importe 
superior a los 16 millones 
de pesetas. El ancho de la 
calzada ha sido ampliado 
desde el punto kilométrico 
2,7 al 9,3, pasando a medir 
5,5 metros, con arcenes de 
25 centímetros. También se 
han eliminado del trazado 
anterior dos curvas sin visi
bilidad y se prepara una ca
pa de rodadura mediante 
doble riego asfáltico super
ficial. La fecha de termina
ción está prevista para fina
les de este mes, ya que sólo 
está pendiente de realiza
ción el tratamiento superfi
cial, la p i n t u r a y la 
señalización definitiva. 

Se celebrarán en Lozoyuela durante el mes de abril 

PRIMERAS JORNADAS SOBRE LA 
PROBLEMÁTICA DE LA SIERRA NORTE 
La zona está formada 

por 44 municipios, 
con un nivel 

de desarrollo muy 
por debajo de la 
media provincial 

Las primeras jornadas técni
co-didácticas sobre los proble
mas que afectan a la Sierra 
Norte se celebrarán en el pue
blo de Lozoyuela durante la 
segunda quincena del mes de 
abril. En el curso de las mis
mas se analizarán los distintos 
aspectos sociales, económicos, 
culturales y sanitarios que § 
afectan a la comarca, formada = 
por 44 municipios, cuyo nivel g 
de desarrollo se sitúa muy por w 
debajo de la media provincial. ¡2 

La comarca, declarada en el < 
pasado año de «acción espe- | 
cial», está formada por un con
junto de pueblos situados en la 
zona Norte de Madrid, cuyo 
denominador común es el de
clive de la agricultura y la ga
nadería, la escasez de asisten
cia médica, la inexistencia de 
servicios culturales y la emi
gración constante de los veci
nos que contribuye al envejeci
miento de la pirámide de po
blación. 

Pueblos como La Hiruela no 
celebran ni bodas ni bautizos, 
ya que hay una ausencia com
pleta de personas jóvenes. En 
otros, como Puebla de la Sie
rra, la dificultad de acceso, da
da la distancia y el trazado de 

El denominador común de la sierra norte es el declive de la agricultura y la ganadería, así como la falta 
de asistencia médica y de servicios culturales 

la carretera, obliga a los esca
sos niños a permanecer en ré
gimen de internado en un co
legio de Cubas de la Sagra. Las 
cerezas, de gran calidaden este 
municipio, así como el resto de 
los productos agrícolas son 
abandonados, ya que el eleva
do coste del transporte imposi
bilita su comercialización. 

En gran parte el aislamiento 
de la zona se ha producido por 
la misma lejanía de los pueblos 
y la dificultad de comunicacio

nes con la capital y los mismos 
pueblos, enlazados por carrete
ras estrechas, mal pavimenta
das y con fuertes desniveles. 
La escolarización se ve limita
da por la falta de niños que 
obliga a concentraciones esco
lares y los consiguientes des
plazamientos en autobús que, 
en ocasiones, llegan a durar 
más de dos horas diarias. En el 
aspecto sanitario, los pueblos 
que disponen de médico (unos 
veinticinco) no cuentan con 
material especializado y cual-

En el Hospital de la Trinidad, un edificio del siglo XII 

TORRELAGUNA TENDRÁ CENTRO CULTURAL 
El Hospital de la Trinidad 

de Torrelaguna podría conver
tirse en un centro cultural en 
el caso de que el anteproyecto 
elaborado por el Ayuntamien
to fuese aprobado por el Minis
terio de Obras Públicas. El 
hospital, fundado en el si
glo XII, fue transformado ha
cia 1830 por Tomé Bernardo de 
Quiró y siempre realizó fun
ciones de hospital comarcal, 
destinándose a la asistencia de 
personas de condición humil
de. Desde hace más de diez 
años forma un conjunto aban
donado a pesar de los esfuerzos 
de las distintas corporaciones 
por mantenerlo. En la actuali
dad se ha elaborado un ante
proyecto que cuenta con el in
terés de la Dirección Provin
cial del MOPU y que, en caso 
de aprobarse, lo convertiría en 
un centro de cultura. 

Entre las instalaciones con 
que contaría se encuentra una 
biblioteca que recoja el fondo 
documental de la villa, así co
mo aulas para distintos usos, 
sala de exposiciones y audito
rio. El edificio tendría una su
perficie de 700 metros cuadra
dos y el costo de la restaura
ción, según el anteproyecto ac
tual, alcanza los 25 millones de 
pesetas. 

PAVIMENTACIÓN 
DE LA PLAZA 

Otra de las obras necesarias, 
y en la que la Corporación ha 
trabajado largamente, es la pa
vimentación de la plaza Ma
yor, cuyo proyecto se presentó 
en la Dirección de Proyectosy 
Obras del MOPU en el mes de 
noviembre. Según las informa-

El antiguo Hospital de la Trinidad contará con una biblioteca —que 
va a recoger el fondo documental de la localidad—, así como aulas, 

sala de exposiciones y auditorio 

ciones obtenidas de este año, 
financiándose en un 80 por 100 
por el ente ministerial y el res
to por el Ayuntamiento. Según 
el proyecto realizado por el ar
quitecto municipal,«el enlosa
do se haría en piedra caliza, 
siguiendo la distribución de las 
plazas castellanas y con el fin 
de obtener una armonía con 
los conjuntos arquitectónicos 
que la rodean y entre los que 
destacan la iglesia de Santa 

María Magdalena y el Ayuta-
miento». 

En un lado de la plaza se 
sitúa la cruz del Cardenal, que 
señala el emplazamiento de la 
casa dode nació Cisneros, y 
frente a ella la iglesia gótica de 
Santa María Magdalena, le
vantada en el siglo XV. El 
Ayuntamiento, un edificio del 
siglo XVI, con soportales y ga
lería, conserva en uno de sus 
lados el escudo de Cisneros. 

quier eventualidad tiene que 
resolverse en Madrid. 

En el pasado año y dentro 
del Plan Comarcal de Acción 
Especial, el Estado concedió, 
en el mes de mayo, 33 millones 
de pesetas —que junto a las 
aportaciones de la Diputación 
Provincial y la Caja de Aho
rros, ascendieron a 100 millo
nes— para el relanzamiento de 
la denominada «Sierra Pobre». 
La medida fue calificada de 
absolutamente insuficiente y 
provocó fuertes críticas. Meses 
después el Consejo de Minis
tros aprobó un real decreto por 
el que se facultaba al Instituto 
de Reforma y Desarrollo Agra
rio (IRYDA) a invertir 1.400 
millones de pesetas en un pro
grama de actuaciones de fo
mento de la ganadería y la 
agricultura, así como a la mejo
ra de la red viaria previa apro
bación de un plan de obras y 
mejoras territoriales. 

INFORMACIÓN 
CIUDADANA 

El objetivo principal de las 
jornadas es, según su coordina
dor, B e r n a r d i n o Cabezas, 
«acercar la información a los 
ciudadanos, ya que es necesa
rio que la reciban de forma di
recta». Se trata de ver cómo 
sienten los problemas la gente 
de los pueblos, ya que, en ge
neral, son comunes en esta co
marca. Por un lado, existe una 
emigración masiva, los patro
nes de renta son equivalentes, 
hay subdesarrollo cultural y 
crisis de valores. La zona tenia 
que haber tenido un trata
miento especial para buscar un 
equilibrio, habría que hacer 
una urbanización comarcal y 
sólo se han hecho normas sub
sidiarias en los pueblos que no 
han roto el esquema tradicio
nal». «En general continúa 
Bernardino Cabezas— no ha 
habido mucha eficacia en los 
últimos años y aunque lo que 
se ha hecho es positivo, habría 
que hacer mucho más.» 

El desarrollo de estas jorna
das y los fines de conseguir se 
acordaron tras la reunión cele
brada el 10 de febrero en Lozo-
yuela.a la que asistieron el di-

Eutado del área de medio am
iente Luis Maestre y 24 

alcaldes de los municipios 
afectados. Con anterioridad, la 
corporación de Lozoyuela ha
bía solicitado ayuda técnica y 
financiera para el desarrollo 
de las jornadas. 
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• El Centro Municipal de Sa
lud del Ayuntamiento de 
Aranjuez ha comenzado una 
campaña de vacunación de la 
población infantil en la locali
dad. Esta campaña de vacu
nación tiene su origen en los 
sondeos médicos realizados, 
cuyos ¿resultados fueron poco 
satisfactorios a este respecto. 
En este sentido, de una mues
tra de 3.350 niños que han pa
sado por el Centro Municipal 
de Salud (que corresponde 
aproximadamente a una ter
cera parte de la población in
fantil total, que asciende a 
unos 10.000 niños) se han po
dido comprobar importantes 
deficiencias en su vacuna
ción. 
MSegún la muestra realizada 
por el CMS, del total de niños 
reconocidos, solamente 959 
tenían una vacunación com
pleta, lo que significa aproxi
madamente el 28,6 por 100 del 
total de la muestra. 

Dos mil ciento veintiún ni
ños tenían una vacunación 
incompleta, lo que significa el 
porcentaje abrumador del 
63,3 por 100 de la muestra re
conocida, y 270 niños no te
nían ningún tipo de vacunas, 
lo que representa, en térmi
nos porcentuales, el 8 por 100 
de la población reconocida. 
• En base a este muestreo, el 
Centro Municipal de Salud de 
Aranjuez, dependiente de la 
Concejalía de Sanidad y Ser
vicios Sociales del Ayunta
miento ribereño, ha decidido 
comenzar una campaña de 
vacunación en dos planes: 
Por un lado, un plan de vacu
nación de tipo transversal, 
donde se inserta una campa
ña general de vacunación, 
con la que se pretende llegar 
a toda la población. Además 
de este fin primario y especí
fico, se pretende también uti
lizar todas las vacunas pro
puestas por el Ministerio de 
Sanidad. 
• La segunda parte del plan 
corresponde a un tipo de va
cunación continuada, con la 
que se pretende controlar, a 
través del ordenador de que 
dispone el Ayuntamiento, to
dos los nacimientos en Aran-
juez, a fin de tener un regis
tro preciso de las nuevas vi
das a efectos de control cara a 
su vacunación. Para.esta se
gunda cuestión, los 
responsables del Centro Mu
nicipal de Salud han solicita
do y obtenido de la Alcaldía 
un programa especial para 
incorporar el ordenador, pro
grama que actúa en base al 
empadronamiento. 
• Esta campaña, que ha co
menzado en esta semana, está 
llevada a cabo por los ayu
dantes técnicos sanitarios 
(ATS) titulados de la locali
dad. El suministro de vacu
nas y demás material sanita
rio corre a cargo de la Delega
ción Territorial del Ministerio 
de Sanidad. Para esta campa
ña, el Centro Municipal de 
Salud dispone de un presu
puesto total globalizado de 
150.000 pesetas, que se ha des
tinado a documentación sobre 
el tema y edición y distribu
ción de propaganda por todo 
el pueblo para conseguir la 
concienciación de la pobla
ción. 

Los comerciantes de la localidad protestan porque se perjudican sus intereses 

EL DESVIO DE LA N-IV CREA PROBLEMAS EN ARANJUEZ 
Mientras el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo (MOPU) 

está redactando el proyecto 
definitivo para el desvío de la 

carretera N-IV a Andalucía a su 
paso por Aranjuez, se ha creado 

en la población ribereña una 
comisión de afectados por el 

desvío que agrupa a 
comerciantes de la villa en 
busca de soluciones a lo que 

consideran que será su próximo 
problema. El Ayuntamiento de 
Aranjuez está estudiando con 

esta comisión las posibles 
alternativas a la variante para 
que no perjudiquen los intereses 
de los comerciantes de la zona. 

La variante de la carretera 
N-IV a su paso por Aranjuez es 
una vieja aspiración de la po
blación ribereña que en su 
tiempo dio lugar a conflictos y 
movilizaciones sociales. El pa
so de la carretera nacional por 
el centro de la villa, cuyo casco 
antiguo está próximo a ser de
clarado conjunto histórico ar
tístico, crea innumerables pro
blemas no sólo de tráfico, sino 
de conservación de los monu
mentos y calzadas y de peligro 
incluso para las propias vidas 
de sus habitantes, quienes han 
demandado una solución final 
a la Administración Pública en 
reiteradas ocasiones. La im
portancia del proyecto hizo 
que el desvío se contemplara 
ya en el Plan de Acción Muni
cipal que presentó la actual 
corporación al ser elegida tras 
las elecciones de 1979. 

No obstante, estos problemas 
básicos y la demanda de solu
ciones concretas, la atonía de 
la anterior Administración Pú
blica y los problemas que sur
gieron ante las posturas del 
Ayuntamiento y de los propios 
comerciantes, que no llegaban 
a ponerse de acuerdo sobre el 
desvío en sí mismo y, en su 
caso, sobre la forma de hacer
lo, ha ocasionado innumera
bles retrasos, que actualmente 
están en vías de solución. 

A este respecto, el Ministerio 
de Obras Publica y Urbanismo 
(MOPU) está redactando el 
proyecto de desvío definitivo, 

que, en el caso de seguir el rit
mo previsto, podrían comenzar 
el próximo año las obras perti
nentes. 

COMISIÓN DE AFECTADOS 

Ante la proximidad de la de
cisión final, los comerciantes 
de Aranjuez han formado una 
comisión de afectados por el 
desvío de la N-IV al entender 
que al hacer que el tráfico ro
dado circunvale el casco urba
no, sin pasar por su interior, 
puede ser lesivo para sus inte
reses al no recoger la posibili
dad para los viajeros de dete
nerse en su viaje y visitar los 
comercios de la zona. Según 
medios afectados, el desvío po
dría suponer pérdidas que con
sideran importantes para el co
mercio del Real Sitio. 

Ante esta situación, que se 
extiende en el tiempo hasta los 
orígenes del actual problema, 
tanto el Ayuntamiento de la 
localidad como la comisión 
mantienen continuos contactos 

Í
>ara estudiar las alternativa a 
a variante, a través de los cua

les se han estudiado tres posi
bilidades distintas. Por un lado 
se contempla la alternativa de 
hacer pasar la variante por la 
zona sur de Aranjuez, con lo 
que se vería la población y se 
potenciaría al tiempo la zona 
industrial del pueblo. 

Una segunda posibilidad 
contempla la creación de un 

área de servicios completa 
dentro de la misma variante, 
servicios en los que se inclui
rían objetos de regalo, gasoli
neras, etc., ofreciendo así la 
posibilidad de crear comercios 
en una zona muy concreta, a la 
vista de los viajeros, que po
drían detenerse sin desviarse 
de su recorrido. 

La tercera posibilidad con
templa la creación de una red 
suficiente y cómoda de accesos 
a la población, en el caso de 
que se construyera la actual ' 
variante (cuesta de la Reina-
cuesta del Regajal), con dos en
tradas principales: las actual
mente utilizadas, por el norte y 
por el sur de la población, y un 
acceso suplementario con dos 
enlaces: un enlace con la carre
tera de Toledo y un segundo 
enlace por el paseo de Leite, 
con lo que se paliaría en gran 
parte el problema originado. 

En todo caso, se mantienen 
abiertas las conversaciones en-

Se mantienen 
conversaciones entre el 

Ayuntamiento y la 
comisión de afectados en 

busca de alternativas 
al proyecto 

tre la corporación municipal 
—que presiona sobre el MOPU 
para la construcción de la va
riante— y la comisión de afec
tados por el desvío en busca de 
soluciones. Según fuentes mu
nicipales, en el caso de llegar a 
un acuerdo en los sucesivos 
contactos se plantearían las al
ternativas a la Dirección Ge
neral de Carreteras para su in
clusión en el proyecto. Según 
los citados medios, esta será 
una de las primeras obras que 
acometerá el equipo que go
bierne el Ayuntamiento tras 
las elecciones del 8 de mayo y 
su construcción podría comen
zar el año que viene, tras la 
declaración de urgencia del 
expediente y la expropiación 
por esta vía de los terrenos. 

BALANCE MUNICIPAL 

Por otra parte, la actual cor
poración ha redactado el ba
lance de su gestión, con objeto 
de presentarlo al pueblo antes 
de que finalice el mandato 
constitucional. Según palabras 
del alcalde, Eduardo García, 
«el balance ha sido, por lo ge
neral, bueno. Se ha cumplido 
el programa electoral al ciento 
por ciento y se ha superado, 
incluso, el propio programa del 
partido». 

• • La comunidad de Madrid, al facilitar la más 
plena participación del pueblo de Madrid en la vida 
política, económica, cultural y social, aspira a hacer 
realidad los principios de libertad, justicia e igualdad 

para todos los madrileños, de conformidad con el 
principio de solidaridad entre todas las nacionalidades 

y regiones de España.» (Estatuto de Autonomía de 
Madrid. Artículo primero. Apartado 3.) A A 
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DELEGACIÓN DE SALUD PUBLICA 

DÍA MUNDIAL DE LA SALUD 
7 de abril de 1983 

A todos los niños de los pueblos de la región: quere
mos celebrar con vuestra participación el Día Mundial de 
la Salud, que será el día 7 de abril. Hemos ideado unos 
concursos de dibujo y redacción para que, a la vez que 
os lo pasáis bien, nos expliquéis vuestra visión de lo que 
para vosotros significa la salud. 

Para recompensar esta participación habrá cuatro pre
mios de la siguiente cuantía: 

1." 100.000 pesetas. 

2° 75.000 pesetas. 

3.° 50.000 pesetas. 

4.° 25.000 pesetas. 

Estos premios se entregarán al colegio donde perte
nezca el ganador y con ellos podréis mejorar su dotación 
de libros y material escolar. Animaos a participar y si 
tenéis alguna duda sobre las bases del concurso, dirigios 
al ayuntamiento de vuestro pueblo, concejalía de Sani
dad, donde os informarán de todo. 


